

EDUCACIÓN

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Regreso a clases

REFERENCIA: Vergara, R. (04 de noviembre de 2020) Así es el plan de regreso a clases semi presenciales que proponen en México. Proceso. Recuperado de

https://bit.ly/2JQT5dd

Así es el plan de regreso a clases semi presenciales que proponen en México

NOTA: La Asociación de Escuelas Particulares de Educación Media Superior y Superior anunció un plan para regresar a clases semi presenciales, aunque siga la pandemia de SARS-CoV2 causante de covid-19, el cual presentará próximamente a la Secretaría de Salud de Baja California.

En conferencia de prensa, el presidente de la asociación, Jesús Ibarra, puntualizó que la idea es que, en principio, la mitad de los alumnos vaya a los planteles una semana o cada quince días y se roten con la otra mitad de estudiantes. La otra parte del tiempo seguirá en clases virtuales.

"Pudiera ser una semana del 50% de los alumnos y la siguiente semana el otro 50% de los alumnos restantes y en ese lapso aquellos que no asistan presencialmente, obviamente tendrían clases virtuales o trabajos y tareas", añadió.

La intención, dijo, es otorgar una atención más personalizada a los estudiantes, después de varios meses de clases virtuales, pues en algunos casos no se han dado





los resultados esperados, debido a que algunos alumnos han tenido problemas con sus equipos de cómputo y el servicio de internet.

Asimismo, reveló que al inicio del ciclo escolar temían que muchos alumnos prefirieron cambiarse a escuelas públicas, vieron que solo lo hizo el 10% de su matrícula, debido a que la educación brindada era mejor a pesar de ser virtual.

El costo de las clases virtuales

Ibarra aseguró que la propuesta fue avalada por los padres de familia y por los alumnos, quienes, dijo, han manifestado que les salió más cara la educación a distancia que la presencial porque diariamente gastan 100 pesos en el uso de datos para navegar por internet desde su celular.

"Desafortunadamente no todas las familias cuentan con esos dispositivos electrónicos, ya sean teléfonos celulares, Ipads, computadora, para poder conectar correctamente a las clases virtuales. Nosotros proponemos que el gobierno o la autoridad proporcione estos dispositivos", señaló.

Ibarra explicó que las clases virtuales tampoco representaron un ahorro para las escuelas privadas, pues tuvieron que invertir en plataformas para impartirlas, además del internet, a lo que se sumó la capacitación del personal docente de las preparatorias y universidades.

COMENTARIO: Los contagios por el virus siguen aumentando en casi todo el país y con esto, se obliga a las autoridades crear planes estratégicos que permitan a

Universidad Nacional Autónoma de México. Escuela Nacional de Trabajo Social





alumnos y alumnas continuar con sus estudios con plena seguridad dentro del plantel educativo.

Por lo anterior, se está tomando como estrategia que el regreso de los estudiantes a las aulas sea de manera semipresencial, para evitar nuevos contagios y minimizar los riesgos y, lo más importante que retomen las clases y aprendan lo que quizá no pudieron durante los meses pasados por la escasez de recursos tecnológicos.

El objetivo principal de la educación semipresencial, o como se le conoce en ingles blended learning consiste en encontrar el balance de la combinación de recursos y procedimientos ajustado a un contexto de formación, de tal manera que las tecnologías utilizadas, así como la presencia de los estudiantes, respondan a las condiciones de dicho contexto para un mayor rendimiento (Grimón, Monguet, Delgado, Fábregas & Herrera, 2006)¹. Sin embargo, para que sea satisfactoria esta modalidad, se debe preparar al docente y al alumno en primera instancia, donde sepan manejar las herramientas tecnológicas sin olvidar principalmente los recursos que tienen los estudiantes en sus hogares.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado

https://www.redalyc.org/pdf/339/33911406.pdf

Universidad Nacional Autónoma de México. Escuela Nacional de Trabajo Social

¹ Grimón, F., Monguet, J., Delgado, D., Fábregas, J., y Herrera, M. (2006) *Efecto del Blended Learning sobre el rendimiento y la motivación de los estudiantes*. Recuperado de